

UNIFORMIDAD MONETARIA

El Dólar como unidad internacional. —Por qué su adopción en la América Latina es una utopía irrealizable. —Las funciones monetarias del viejo Peso Mexicano y su aceptación en el extranjero.

(Por el Dr. D. Joaquín D. Casasola)

El señor don Joaquín D. Casasola nació en Tabasco, México, el 22 de Diciembre de 1858, y vivió en la ciudad de New York el 25 de Febrero de 1916.

Inició sus estudios de abogado en el Estado de Yucatán, terminados en la ciudad de México el 15 de mayo de 1880. En 1876 desempeñó la cátedra de gramática y ortografía en el Instituto de Yucatán; en el año de 1882 fué nombrado Secretario de Gobernación en el Estado de Tabasco, y en la época de la revolución mexicana en casi todos sus ramos; presidió en 1888 la Comisión para formar el Código de Comercio; en 1898 actuó como representante de México en la Conferencia monetaria que se verificó en Bruselas; en 1901 colaboró como Delegado de la Segunda Conferencia Monetaria en México; en 1902 fué nombrado Embajador de México en Washington; en 1907 fué electo Senador por el Estado de Veracruz; en 1908 se hizo cargo de la cátedra de Economía Política en la Escuela de Jurisprudencia, habiendo sido designado en sus mismos días Director de dicho plantel de estudios legales; habiendo, más tarde vuelto a la dirección de la Escuela de Comercio y Administración.

El Panamericanismo del cual han sido creadores Simón Bolívar en Sur América y James G. Blaine en los Estados Unidos no podía dejar de interesarle.

Después fué electo diputado por el Estado de Tabasco, colaborando en la formación de la legislación mexicana en casi todos sus ramos; presidió en 1888 la Comisión para formar el Código de Comercio; en 1898 actuó como representante de México en la Conferencia monetaria que se verificó en Bruselas; en 1901 colaboró como Delegado de la Segunda Conferencia Monetaria en México; en 1902 fué nombrado Embajador de México en Washington; en 1907 fué electo Senador por el Estado de Veracruz; en 1908 se hizo cargo de la cátedra de Economía Política en la Escuela de Jurisprudencia, habiendo sido designado en sus mismos días Director de dicho plantel de estudios legales; habiendo, más tarde vuelto a la dirección de la Escuela de Comercio y Administración.

En 1911 representó a su país ante el Tribunal de Arbitraje que se reunió en El Paso, Texas, para

defender los derechos de México sobre los terrenos nacionales denominados El Chamizal.

En Diciembre de 1911 y en el séptimo mes del año de 1912 se reunió el séptimo Congreso Científico Panamericano que se reunió en Washington.

El señor don Joaquín D. Casasola fué autor de los siguientes libros: "Literatura—Traducción de La Evangelización de Longfellow; algunas Odas de Horacio y Catulo; las Bucólicas de Virgilio; las Elegías de Tibulo; "Cayo Valerio Catulo, su vida y sus obras"; "La Unión Antigua"; "El honor de la Muerte"—estas partes—e "Impresiones artísticas sobre estudios de literatura nacional; dejó sin concluir la Vida de Albo Tibulo y la traducción de Propertio.

Estudios Científicos—Estudios sobre Bancos; Historia de la Deuda contratada en Londres; "México", por Hoveard—traducción de inglés—Apuntes sobre los Bancos Hipotecarios; Instituciones de La Ley de Bancos; "El Peso Mexicano"; "Los problemas Monetarios"; "Impuestos sobre el Oro y la Plata desde la Época Colonial"; "La Marina Mercante y la Manera de Promover su Desarrollo"; "La Ley de Bancos"; "El Peso Mexicano"; "El Chamizal"—dos volúmenes—estudios sobre la ley de la Nueva Moneda Cubana; y por último, un estudio sobre Moneda Internacional.

Era Presidente de la Academia Mexicana correspondiente de la Real Academia Española; fué Presidente de la Sociedad del Liceo Altamirano; miembro de la Sociedad Americana de Derecho Internacional; miembro de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales; miembro de la Asociación de Economistas de Washington; miembro del Tribunal de La Haya; y miembro también de algunas otras asociaciones literarias y científicas de los Estados Unidos, Europa y México, y Dr. honoris causa de la Universidad Nacional Mexicana, etc.

El Panamericanismo del cual han sido creadores Simón Bolívar en Sur América y James G. Blaine en los Estados Unidos no podía dejar de interesarle. En Washington una comisión compuesta de uno o más delegados por cada una de las naciones representadas en esta conferencia, para estudiar la cantidad y clase de moneda que se usará en el mundo, el uso que se les dará, el valor y la proporción de la moneda o monedas internacionales de plata que se emitirán sus relaciones con el oro; IV, que el gobierno de los Estados Unidos invite a la Comisión a reunirse en Washington dentro de un año a partir de la fecha de la clausura de esta Conferencia.

La Comisión, de acuerdo con el establecido en la recomendación aprobada por la primera Conferencia Panamericana, en el año de 1891, aprobó las proposiciones que presentaron los delegados de los Estados Unidos, a saber: I, que aunquam se reconozca la gran ventaja que proporcionaría al comercio la creación de una moneda o moneda de carácter internacional y la importancia de ello, si se considerara sin embargo que es útil por el momento recomendar su establecimiento, visto por una parte la actitud que respecto de la plata, en el mundo han tomado varias de las grandes potencias de Europa y, por otra, la diferencia de valor proporcional establecida por las leyes de los diferentes países representados en la Comisión, entre el oro y la plata; II, que la Comisión recomienda que los países en ella representados se unan por el interés de sus respectivos gobiernos para procurar que se reúna una conferencia monetaria de todas las potencias del mundo, la cual se celebre en Londres o en París en 1891, y tenga por objeto estudiar, I, el problema de la igualdad del oro y la plata bajo el punto de producción relativa que se fijó por convenio internacional; II, la asimilación universal del tipo monetario tanto de oro como de plata y su circulación legal internacional para todos los países.

CONFERENCIA MONETARIA EN BRUSELAS

La consecuencia del esfuerzo emprendido por las naciones de la América fué la reunión en Bruselas de la Conferencia Monetaria Internacional de 1892, la cual suspendió sus sesiones sin llegar a acuerdo alguno y sin que llegara a reunirse sus sesiones desahucadas.

Durante muchos años este problema dejó de preocupar la atención de los economistas y de los publicistas de la América.

América pero recientemente en la primera conferencia financiera Panamericana el Dr. James E. Blaine, en sus funciones monetarias, Mr. Chas A. Conant, llamó la atención de la Conferencia y especialmente del Comité relativo a la unificación de la legislación, pidiendo que el asunto fuese de nuevo estado como de urgencia, sea la mayor diligencia posible y con un tacto equitativo. Séame permitido reproducir sus palabras porque ellas, a la par que muestran su generoso deseo, demuestran la suma dificultad, si no la imposibilidad de alcanzar la adopción por parte de los Gobiernos de la América, de una moneda común:

"No soy yo un creyente en la próxima adopción de un sistema monetario uniforme o de una uniforme moneda. La uniformidad en el patrón es, sin duda, deseable, pero la uniformidad en la unidad no puede obtenerse sin cuidadoso estudio de la cuestión de salarios y de precios en cada país. Cuando en un país la unidad es fácilmente un submúltiplo de la de los Estados Unidos, llevarse a cabo algún progreso para una mejor adaptación de la unidad a la de los Estados Unidos... Dos países han adoptado ya la unidad americana; Nicaragua, por virtud de la ley de 20 de marzo de 1912 y Cuba, por la ley de la Defensa Económica de 29 de octubre del año pasado; pero aconteció que en un caso estaban en situación de que una nueva unidad era un múltiplo de la de los Estados Unidos, y en el otro, sucedió que el mejoramiento gradual del cambio había hecho las monedas en uso prácticamente iguales al dólar americano."

"Creo que el asunto debe ser cuidadosamente estudiado y que debe estudiarse con referencia, y con cuidadosa referencia, a los sentimientos nacionales, a los intereses económicos nacionales de todos los países respectivos, y con el intento de adoptar un único proyecto o de imponer un sistema rígido de cambios que no se adapte a nuestra situación actual."

"Con este propósito, he presentado un proyecto no muy ambicioso para someter el asunto al Comité permanente. Tal vez voy demasiado lejos preparando el asunto, porque no he preparado sino una mera sugerencia: Que el Comité permanente de uniformidad de la legislación que autorizó para estudiar los mejores medios de facilitar las remisiones de dinero y de los instrumentos de crédito entre los países americanos, aproximándose a la estabilidad o uniformidad que sea practicable en sus sistemas monetarios dejando en cuenta los intereses nacionales económicos y, con este propósito, el referido Comité que dará también autorización para nombrar a su discreción un número de peritos expertos, así como para hacer recomendaciones a los varios países representados."

"La proposición de Mr. Conant tiene toda la importancia de una enseñanza; porque ella misma pone de relieve la conveniencia o uniformidad de los esfuerzos por hacer, aun que recomienda que estos no cesen de hacerse jamás."

EL PROBLEMA PARA LA AMÉRICA

El problema de la moneda internacional para las naciones de la América es ya, como en Europa, la adopción de una nueva moneda que pueda escogerse entre los diferentes países, sino la adopción del dólar americano que reúne a maravilla todas las condiciones apropiadas para ser la moneda internacional. Como Stanley Jevons en su libro "Money and the Mechanics of Exchange" ha hablado del dólar americano y de su posible adaptación para llenar las funciones de moneda internacional, dijo: "Está dividido de acuerdo con el sistema decimal y de la manera más conveniente. Corresponde a las monedas que por dos o tres siglos han tenido una mayor circulación y han sido consideradas como unidades de cuenta. El dólar que tiene en su favor el beneficio de aquella larga experiencia, pero sobre todo está firmemente adoptado como la moneda de una nación que es tanto que la humana subsistencia depende de la misma moneda, la más rica y la más poderosa de todas... Era nación que ha nacido de las mejores clases sociales de Inglaterra y que ha aborrido mucha de la mejor parte de las naciones que rodean el mundo, habrá de tener en el futuro una importancia tal, de la cual tal vez no tienen conciencia ni aun los mismos americanos."

La profecía de Stanley Jevons está cumplida y el dólar americano que pesa su peso y ley como moneda de plata, fué el heredero del prestigio de los antiguos pesos acuñados en la época colonial en la Casa de Moneda de México, como una moneda de oro que se usaba en el comercio exterior, hasta alcanzar su valor como moneda de plata, pero desde el día en que la independencia de la América fué obtenida, a causa de la guerra civil, entre los Estados Unidos y España, como su fuerza y natural consecuencia, el peso mexicano se hizo de oro. 75 centimos de oro puro y entró a la circulación como una moneda nueva y diferente a todas sus congeneres.

EL DÓLAR AMERICANO

Cabría preguntar sin embargo, por qué en Cuba hubió de adoptarse el dólar americano? La Ley de Defensa económica de 29 de octubre de 1914, en medio del caos monetario que existía en Cuba, adoptó al dólar, no porque la mejoría gradual de sus cambios hubiese llevado ya a alcanzar su valor como moneda, sino porque desde el día en que la independencia de la América fué obtenida, a causa de la guerra civil, entre los Estados Unidos y España, como su fuerza y natural consecuencia, el peso mexicano se hizo de oro. 75 centimos de oro puro y entró a la circulación como una moneda nueva y diferente a todas sus congeneres.

Cabría preguntar sin embargo, por qué en Cuba hubió de adoptarse el dólar americano? La Ley de Defensa económica de 29 de octubre de 1914, en medio del caos monetario que existía en Cuba, adoptó al dólar, no porque la mejoría gradual de sus cambios hubiese llevado ya a alcanzar su valor como moneda, sino porque desde el día en que la independencia de la América fué obtenida, a causa de la guerra civil, entre los Estados Unidos y España, como su fuerza y natural consecuencia, el peso mexicano se hizo de oro. 75 centimos de oro puro y entró a la circulación como una moneda nueva y diferente a todas sus congeneres.

La Ley de Defensa económica de 29 de octubre de 1914, en medio del caos monetario que existía en Cuba, adoptó al dólar, no porque la mejoría gradual de sus cambios hubiese llevado ya a alcanzar su valor como moneda, sino porque desde el día en que la independencia de la América fué obtenida, a causa de la guerra civil, entre los Estados Unidos y España, como su fuerza y natural consecuencia, el peso mexicano se hizo de oro. 75 centimos de oro puro y entró a la circulación como una moneda nueva y diferente a todas sus congeneres.

de la cual, el dólar llegó a ser la unidad monetaria fiscal antes de que fuera oficial el dólar como moneda nacional. El día en que Cuba, desde su independencia, la moneda fiscal por virtud del decreto del Presidente de los Estados Unidos de 28 de diciembre de 1891, y desde entonces por el establecimiento de impuestos que el pueblo ha pagado durante quince años, y habiendo servido como unidad monetaria, fué útil y conveniente, conservarlo.

La situación de Cuba, como se ve, fué enteramente excepcional y no podría presentarse ninguna otra analogía cuando se trate de reformar las leyes monetarias de los demás países de la América.

El más serio obstáculo, no obstante que para la adopción del dólar americano puede hallarse, consiste en el régimen del papel moneda que existe en un gran número de países. Este régimen presenta entre sus mayores inconvenientes, cualesquiera que sean sus vicisitudes, la constante fluctuación del valor de la moneda monetaria, y sin duda alguna, el día en que sea posible establecer de nuevo el tipo de la moneda mexicana, ésta habrá de escogerse tomando en consideración el valor que la unidad monetaria alcance cuando la reforma tenga efecto.

No dependerá de la buena voluntad del legislador ni de la conciencia que abrigue de las conveniencias de facilitar sus transacciones con el mundo americano, sino que los intereses económicos de cada país y las necesidades que sufran el medio ambiente determinarán la índole y naturaleza de la nueva unidad monetaria que haya de escogerse para fijar en el vendidero el valor de todas las cosas por medio de la nueva moneda.

El estudio del problema de la moneda internacional revela que los intereses económicos que han existido o que podrán existir en el porvenir son más bien la obra inconsciente de los pueblos que las emplean, que la consecuencia de un esfuerzo común de los Gobiernos.

La moneda por su naturaleza misma ha sido, a través de la historia, más bien la obra del pueblo que del legislador.

Por eso cuando los economistas, cuando los financieros, quienes forman el núcleo de la moneda internacional, es una verdadera moneda internacional, vuelven los ojos hacia el virrey de su país.

El señor Médico Director del Asilo Charol de don Federico Carlos Altamirano nos ha enviado un ejemplar del informe presentado a la Junta de Caridad de San José acerca de la labor ejecutada en el establecimiento durante el año de 1915.

El "Príncipe de Asturias" realmente la construcción de la remota de ambas publicaciones.

El "Príncipe de Asturias" realmente la construcción de la remota de ambas publicaciones.

El "Príncipe de Asturias" realmente la construcción de la remota de ambas publicaciones.

El "Príncipe de Asturias" realmente la construcción de la remota de ambas publicaciones.

El "Príncipe de Asturias" realmente la construcción de la remota de ambas publicaciones.

El "Príncipe de Asturias" realmente la construcción de la remota de ambas publicaciones.

A SAN JOSE DE COSTA RICA

En el Album de Gabriela Bonilla

Divina tierra donde las flores tienen la gracia de las mujeres, y las mujeres perfume y gracia como las flores.

Tierra querida donde los pianos bajo la seda de finas manos evocan dulces tiempos lejanos a los campos del Minú; que el ansia aviva de los galanes con sus Magnolias y Morazanés, y entre claveles y tulipanes pones el rostro de una Musméc.

Tierra de ensueños y poesía que el tedio curas con su alegría, y el alma embriaga con el ambiente que vierten juncos mujer y flor; tierra de valles y terrosos ríos en donde cañan sus amonios la endibia blanca y de los desvios, la Musa joven y el Paje Amor.

Todo en tí encanta; todo silbanga: el arroyuelo que pasa en fuga, el arroyuelo, la lenta oruga, tu ambiente lleno de ternes. Y sobre todo porque tú eres jardín Arcadia de mil placeres, jardín risueño en que las mujeres como las flores hermosas son.

Si a ti pudiera volver mis pasos, mirar tus ojos, asír tus brazos, y de tus flores entre los vasos beber tu aroma, mi alma te busca para que de mi alma a torrentes brota cuando la fiebre de amor me azota: sonrisa y llanto, suspiro y nota, te lo diría sin vacilar.

Pero no puede volver su planta quien desde lejos su amor te clanta y en tu recuerdo goza y se encanta porque te lleva en su corazón; pero así puede, mientras suspira, por contemplarte, pulsar su lira para decirte que en tí se inspira la dulce nota de su canción.

Salud—Oh tierra donde las flores tienen la gracia de las mujeres, y las mujeres perfume y gracia como las flores!

ENRIQUE GENZIER

(De "La Estrella de Panamá")

CIGARRILLOS FAVORITOS GENER

Si usted no lo ha fumado nunca, **pruébelo**. Su buen criterio le aconsejará adoptarlo como el **único** para su consumo!

Lo encontrará al menudeo en todas las **BUENAS CANTINAS** y al por mayor a **¢ 21-00** el ciento donde **A. HERRERO & Cia.**

Provisiones, Conservas, Vinos y Licores en ninguna parte los conseguirá ni mejores ni más baratos que en

EL SIGLO NUEVO

Naderías políticas

Don Cleto, no irá a la Cámara. El hoy de la política, de círculo, de la política de "argolla". Que es la política, a veces, de la baja intencional, otras de la disciplina. Y, ante esa política ni el honrado proceder, ni el respetuoso razonamiento de los señores que saben, ni la justicia, ni el derecho, ni nada pueden hacer más.

Piensa el "directo", que a la vez dispone y los "soldados" cumplen. Es todo.

En consecuencia qué papel irá a desempeñar don Cleto en la Cámara? Además, las bajas pasiones de sus enemigos, lo harían blanco de toda clase de ataques. Qué no le dirían allí! Barbaridades! Y don Cleto, ya no está para esas ridículas. Sus años, su posición... en fin, otros.

INFORMACION GENERAL

LUNES, 17 DE ABRIL DE 1916.

Santos: Aviceto papa mártir. Elias y compañeros mártires. Roberto Olivo; la beata María Ana de Jesús, virgen.

Luisa lena: a las 11-31 p. m. Júpiter: en perihelio a las 6-24 p. m.

Orto aparente a las 3-48 a. m. Ocaso aparente a las 6-10 p. m. Duración del día: 12 horas 22 minutos.

Duración de la noche: 11 horas 38 minutos.

Tiempo probable: Bueno. (Pensar: Playa de Puntarenas) a las 2-31 a. m.

C 80, estando en arreo por C 70, y que no teniendo en ese momento nada más que C 20, dicho sujeto le manifestó que estaba dispuesto a recibirle sin suma, dándole a cambio las primeras medicinas.

Para proceder a la entrega de esas medicinas, refiere Ortiz, mandó el médico a su esposa para que las consiguiera, pero resulta que luego se negó a curarlo, manifestándole que la enfermedad que padecía era un "maléfico" y que el "familiar", se lo negaba.

Debemos advertir que lo que llamamos "familiar" las gotitas que se ocupan en explotar a los sencillos, es un objeto, que guardado oculto y de donde sacan el maléfico, así como también lo que debe curar el mal.

—Detenido Rafael Coto, porque encontrándose en estado de ebriedad caminaba por las calles, con una navaja abierta en la mano en actitud amenazante, y al ser requerido por la policía, alzó una piedra con el fin de abalanzarse sobre la autoridad, pues estaba dispuesto a que nadie le interrumpiera su camino.

—Presentó queja a la policía Ricardo "Codo" Monsté de que José María Oliver, le maltrató de obra, cuando le reclamaba una cobra que es de su propiedad y la que se lleva este aventajado.

—Fue detenido Alberto Calvo, por insultar a la policía y por faltas con la mujer.

—Se quejó Guillermo Otárola de que Julio G. Castro le ha robado varios objetos.

—Fue detenido Arturo Loría G. por haberse encontrado en el interior del Mercado robando víveres, los que

ENGLISH SECTION WAR NEWS FROM OFFICIAL SOURCES

AUSTRIAN EXPUL ITALIANS

FROM ADVANCED TRENCHES

BERLIN.—The Austrian official statement published today is to the effect that on the Italian front, in the Dolomite sector, the Italians were expelled from some of their advanced trenches. To the south of Malverto, the Austro-Hungarians captured the Austro-Hungarians taking 43 prisoners and one machine gun.

The Italian artillery has been active on the Tyrol front, especially to the west of Kna. One of the enemy's detachments was expelled from its position on the southern slope of Rochetta. The number of prisoners taken at Rauchfeld has been increased to three officers and 120 men.

An Austro-Hungarian squadron composed of land and naval aviators attacked the railway station at Casazza, San Giorgio, and Dinogaro and their success. Three of the raiders who descended to a very low altitude in order to bombard the enemy from a more advantageous point have not returned.

The Germans in several sectors attempted to improve conditions in their trench by pumping out the water but our artillery has compelled them to abandon their efforts everywhere.

German aeroplanes dropped bombs on the Remerski-Dank railway station. To the northeast of Lake Vuchshovok, the enemy's artillery has shown increased activity. The enemy's aeroplanes bombed our lines near the Oginsky Canal.

In the region of Kamora to the southwest of Pank, the Germans in boats approached our positions but were compelled to withdraw in the face of our violent artillery and machine gun fire. In the region of the lower Strpa, we captured one of the enemy's trenches taking many prisoners.

The attempts by the enemy to counter attack were invariably repulsed with heavy losses for the enemy. Our troops attacked the enemy's positions in the direction of Dinkerb, after having marched through deep snow drifts and having to cross numerous creeks.

In Armenia, we have approached the enemy's positions through the region of the Goumkov valley. In the region of Bilis, we repulsed several of the enemy's attacks to the south of Lake Lirumash, where we encountered enormous hordes of Kurds who were supported by regular Turkish troops.

VIOLENT FIGHTING

ALONG DWINA

PETROGRAD, 14.—(Official.) On our western front, intense artillery and infantry engagements have taken place on the front along the Dwi-

ADVANCE THRU CLOUDS OF GAS

NEW YORK, 12.—Fred Pitney

tribune, writing from the French front at Bar-leuc, says: The following story was given to me by a soldier wounded in the recent fighting in the Cambrai forest.

"We had been awaiting the enemy's attack for several days and were just beginning to assume the offensive in view of the enemy's delay when the enemy began his attack from both sides against our position in the woods. The enemy numbered about 15,000 and advanced in four columns and we were only 1,000 men and officers but with our machine gun, batter and we opened such a deadly fire against the advancing troops that we soon compelled them to fall back.

"The enemy then resorted to his artillery and opened a terrific bombardment against our position which continued throughout the night till morning. Suddenly a bitter odor and the sharp ringing of bells notified us to get our masks ready and prepare for a gas attack.

"No sooner had we fixed on our masks than the bombardment ceased as if in response to this action on our part and almost immediately afterward a thick yellow cloud rolled up and soon we were enveloped in the midst of the thick, yellow chlorine gas cloud.

The charging Germans kicked and struck me in passing but in some miraculous manner I safely avoided being trampled to death. Soon the wave passed and I could hear the roar of the advance through the wood.

I lay unattended in the open for three hours when the roar of the fighting drew our machine guns opened up their cruel spinning action.

"Slowly the cloud drifted away leaving our front clear once more. When no living German was in sight only the dead littered ground lay before us. These men succeeded by means of the gas cloud, in approaching very near to our entanglements, three even succeeding in clearing them by advancing against our trench, but they were killed by one of our officers who shot them down with his revolver.

Soon we distinguished the second wave approaching but as they were

NOT PROTECTED BY THE GAS CLOUD

they did not succeed in approaching as near as the first wave. This second wave was followed very closely by a third with the result that every man who fell out of the second wave was immediately replaced by two men.

We could easily have resisted the enemy's attack from our end of the line but the ground at the right wing greatly favored the Germans who hid in the hillocks and drew us consequently by the third wave succeeded in reaching our trench at the night wing compelling us to retire in order to escape being surrounded.

We retired slowly until our reserves advanced, then we charged with our bayonets and knives. Not a shot was fired, the Germans fought well and valiantly but they could not resist our fury with the result that they had to give ground.

LOST GROUND REGAINED

The struggle continued back over the ground we had previously lost and forward deeper into the wood. We were gaining ground steadily pressing the enemy back and finally they were expelled from the wood completely.

At this moment, however, the enemy's reserves came up and attacked us with hand grenades one of which injured my leg and I fell.

The charging Germans kicked and struck me in passing but in some miraculous manner I safely avoided being trampled to death. Soon the wave passed and I could hear the roar of the advance through the wood.

I lay unattended in the open for three hours when the roar of the fighting drew our machine guns opened up their cruel spinning action.

"Slowly the cloud drifted away leaving our front clear once more. When no living German was in sight only the dead littered ground lay before us. These men succeeded by means of the gas cloud, in approaching very near to our entanglements, three even succeeding in clearing them by advancing against our trench, but they were killed by one of our officers who shot them down with his revolver.

Soon we distinguished the second wave approaching but as they were

BANCO DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO

A la vista

Londres	155
New York	165
San Francisco	165
New Orleans	165
Paris	130
Hamburgo	100
Italia	130
España	156

San José, abril 17 de 1916

8862

HIELO BARATO

Un activo y conocido industrial, establecerá muy pronto una fábrica de hielo a precios de competencia. Las maquinarias han llegado ya a Limón, y según nos han informado, son de lo más importante. Se explotarán además otras industrias relacionadas con ese mismo negocio.

8893 11 a 16 ab.

MARITIMAS

Puntarenas 16

Hoy a las 7 a. m. fondeó el vapor N. A. "New Port" de 1652 toneladas, procedente de Balboa, Canal Zone, con dos días de mar a este Puerto, 66 tripulantes, capitán Frank y consignado a Felipe J. Alvarez y Co. Pasajeros: don H. Viete. Carga: 2746 bultos. Correo, 12 sacos y 1 paquete.

El capitán del Puerto, J. BENITO LIZANO

DE POLICIA

Se quejó Federico Ortiz Ramirez, de que en el mes de Enero pasado, encontrándose el enfermo se dirigió a la casa de Raquel Soto Arroyes, para que le curara del mal que padecía, pues Soto se hace pasar por curandero y para lo cual le cobró la suma de

cuando el enfermo se dirigió a la casa de Raquel Soto Arroyes, para que le curara del mal que padecía, pues Soto se hace pasar por curandero y para lo cual le cobró la suma de

Ferrocarril al Pacífico

AVISO

El Miércoles Santo 19 de Abril correrá un tren especial de excursión a Puntarenas a las 5 y 30 p. m. Este tren saldrá de regreso de Puntarenas el Domingo a las 3 y 15 p. m.

VALOR DEL PASAJE IDA Y VUELTA

En primera clase \$7.00 En segunda clase \$5.00

Además correrán trenes expres con servicio de pasajeros al precio corriente de tarifa, los días y horas indicados al pie.

Miércoles 19 de Abril. Sale de Puntarenas a las 3.15 p. m.

Jueves 20 de Abril. Sale de Puntarenas a las 3.15 p. m.

Sábado 22 de Abril. Sale de San José a las 3.15 p. m.

Domingo 23 de Abril. Sale de San José a las 3.15 p. m.

También se correrá un tren por cuenta de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos, que saldrá de San José, el Jueves Santo a las 4 y 45 p. m. y de Puntarenas el Sábado Santo a las 6 p. m.

ISAAC ZUNIGA M.
Administrador General.

82-16 ab s o.

AVENTURAS PINTORESCOES

Fue confundido con un criminal y pso las más terribles penas

Don Ramón Vázquez y López, recién desahogado, lleva para desgracia su nombre y apellidos de un picaro que se le fue confundiendo con la justicia y que como un criminal gozaba de una libertad, gracias a la poca actividad de las autoridades de policía que no pudo preocuparse por reconocerlo y mantenerlo en los lugares destinados a ello.

El Juez Cartago, pone una circular a las autoridades de policía al estado de guerra de Ramón Vázquez, de buena edad, calzado, su bigote, etc. y la policía de Puntarenas un TALENTO Y MALICIA que poco le detena, pide a la capital que detenga al señor Vázquez, de 48 años de edad, y los mostachos de los uniformes que citano alguno puede mostrar en Coruña.

Vázquez La persona honrada, juiciosa y traza protesta de la prisión, pero ninguna explicación fue dada de la denuncia capitulina y llevado preso a Cartago.

Y, aquellas diligencias se emprendieron en creer que ese sujeto era la persona solicitada por el Juez y pidió que otras averiguaciones encaran al hombre, lo tienen allí cinco días ayunando, y lo remiten luego a Cartago pasando de nuevo por la Penitenciaría de San José, donde permaneció.

Claro, el Juez del exordio declaró al instante que el señor Vázquez López que se buscaba, no era el Vázquez López detenido y fue puesto en libertad.

Este hombre ha sentido ya acusación por prisión arbitraria y reclama además costas diarias y perjuicios.

Venemos a ver en que para este Vázquez se encuentra en San José, gestitando su reclamación.

Tro de excursion

PARTE JUEVES SANTO, 20 DE ABRIL

El Jueves Santo estará la Flota Blanca en Limón. Los excursionistas van con tren tendrá grandes y variados atractivos en esa Semana Santa revivirá todas las ceremonias descaables. El don José Zamora Bolaños, conductor de los tiempos mejorada estas excursiones no ha emitido esfuerzo por halagar a sus señores y puede disponer hasta de diez carros adonde él proveye todo pasajero irá con su asiento y comodidad.

8795

HOTEL EUROPA

CARTAGO, COSTA RICA

Cocina francesa e italiana por uno de los socios (MIGUEL SOLER LLULL)

VINOS Y LICORES de las mejores marcas

HABITACIONES COMODAS

ROSSI Y SOLER Proprietarios

8924

EUROPA HOTEL

CARTAGO, COSTA RICA

First class cuisine french style in charge of one of the owners (MIGUEL SOLER LLULL)

WINE & LIQUORS of the best brands

HYGIENIC & COMFORTABLE ROOMS MODERATED PRICES

ROSSI & SOLER Proprietors

8924

NOTICIAS TELEGRAFICAS DE CENTRO AMERICA

SAN SALVADOR, 11. — A los empleados de Hacienda que trabajan en horas extraordinarias en el despacho de los vapores se les reconocerá 15 pesos plata por hora y por bulto.

La Municipalidad capitulina está comprando los terrenos necesarios para la prolongación de distintas calles.

En La Unión, se embarcaron para San Francisco 76 quintales de oro y plata en planchas.

Las vacaciones próximas principiarán las vacaciones próximas.

Los Bancos estarán cerrados toda la Semana Santa.

Cambio al 2.95 oro acuñado; tres pesos cinco centavos por oro.

David S. Meléndez

SAN SALVADOR, 11. — Llegó la bailarina belga Tébine Barbite.

La Municipalidad capitulina ha adquirido los terrenos para abrir nuevas calles.

Del puerto La Unión fueron despachados 75 planchas de oro y plata de un quintal cada una.

En Zaenatesco se instalará próxima mente la cañería.

El pedagogo belga don Julio Connett residente en Guatemala ha solicitado la Dirección del Instituto Nacional, la cual renunció el Coronel Diaz.

La Sociedad Médico Salvadoreña eligió Presidente al Dr. don Francisco Guevara.

La Prensa

SAN SALVADOR, 11. — Llegó la célebre bailarina Tébine Barbite que debutará el sábado en esta ciudad en el Teatro Variedades.

Mr. Ross se embarcará el jueves para San Francisco de California de donde se dirigirá a Texas a ocupar un puesto en el Ferrocarril.

Diario del Salvador

NO MAS CASPA

JABON CASPOSANA

Botica Francesa.

8811, -1 abril.

TEATRO VARIEDADES

Lunes 17 de Abril de 1916

HOY, DESCANSO

Martes, el gran drama sociológico.

Jueves 20 el drama religioso

El Signo de la Cruz

TEATRO ACTUALIDADES

Lunes 17 de Abril de 1916

HOY, DESCANSO

Martes, el gran drama sociológico.

Jueves 20 el drama religioso

El Signo de la Cruz

TEATRO ACTUALIDADES

Lunes 17 de Abril de 1916

HOY, DESCANSO

Martes, el gran drama sociológico.

Jueves 20 el drama religioso

El Signo de la Cruz

